

RÉSUMÉ

Ce récit retrace le chemin vers une Dordogne régénérée, grâce à une meilleure connaissance des cours d'eau, une mobilisation collective et la mise en place de techniques non polluantes dans tous les usages. L'innovation majeure est l'intégration de l'avis du vivant dans la gouvernance, via des groupes citoyens. Le texte insiste sur la responsabilité partagée et la nécessité de diffuser ce modèle à plus grande échelle.

ENJEU Accélérer la réduction des pollutions

LE CHEMIN PARCOURU DEPUIS 2025

Dans le Lot, aujourd'hui, l'eau est de bonne qualité et tous les êtres vivants peuvent la consommer dès sa source, des êtres vivants comme les tritons, saumons et bien d'autres encore sont les indicateurs de sa bonne qualité.

Pour en arriver là, de nombreuses étapes ont été passées depuis 2025, un premier travail pour améliorer la connaissance de nos cours d'eau a été réalisé dans l'objectif de mieux connaître et de partager cette connaissance. À partir de ces constats, un plan d'action a été mis en place et partagé à tous via des médias, des écoles et diverses communautés.

De nouvelles techniques non polluantes ont été développées dans les usages agricoles, forestiers, touristiques, industriels et domestiques. Cela a été favorisé par le rejet des eaux usées en amont des points d'utilisation, ce qui a permis une responsabilité de chacun.



Une autre grande innovation a été la prise en compte de l'avis des autres êtres vivants et du sol à travers des groupes de citoyens.

C'est grâce à tout ce travail réalisé en un temps record que nous avons sauvé la Dordogne et toutes ces influences. Ce travail est à recourir partout car nous n'avons qu'une seule planète.

En avant !